El Universal Sección: Opinión 2024-02-18 02:49:47

125 cm²

Página: 17

1/1

ULRICH RICHTER Lo que está en juego: el súper bowl de la política

onviene reflexionar lo que está en el destino de las manos del ciudadano, y que eligieran los destinos del buque llamado México.

Empezamos por la Presidencia de la República, uno de los poderes de la Unión, cuya competencia real está entre Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Como es su atribución, la ganadora podrá nombrar a los secretarios de Estado y directores de las empresas de participación estatal como, por ejemplo: Pemex, la CFE, etcétera. Este poder que tiene el Ejecutivo es clave para la ejecución de políticas públicas que el país y la sociedad mexicana requiere, y es el gabinete legal y ampliado sobre quien descansa dicha responsabilidad para la conducción del navío que es nuestro país.

También se elegirá por parte del electorado a quienes integrarán la Cámara de Senadores y Diputados a nivel Federal. Es decir, al Poder Legislativo, cuyos integrantes les corresponde hacer y reformas las leyes generales y federales que brindan el marco normativo de las políticas públicas. Al igual que el poder que ostenta el Ejecutivo, la labor del Legislativo también es muy importante en virtud de no solo significar la representación del pueblo mexicano en los distritos y circunscripciones electorales, sino que, de su conformación, quien tenga la mayoría podrá realizar legitimamente los cambios al marco normativo del país que considere necesarios para cumplir con los objetivos de nación que trace para su sexenio.

Si bien no es parte del poder federal, al ser la depositaria de los tres poderes de la Unión, la Ciudad de México es políticamente relevante. En este año se elegirá al Jefe de Gobierno, al Congreso Local y las dieciséis alcaldías. Aquí se está poniendo muy interesante la elección porque no hay nada escrito. Si bien Clara Brugada va arriba, el joven opositor Santiago Taboada está trabajando y acercándose más a la puntera en las encuestas; no vaya a resultar como el quarterback Patrick Lavon Mahomes de los jefes de los Kansas City Chiefs, que en los últimos minutos del tiempo extra dio la vuelta al partido de la final de fútbol americano.

Como lo narraba también están en juego las dieciséis alcaldías, donde se han dado sorpresas por parte de Morena y no han sido del agrado del electorado o de los simpatizantes. El tema es tan importante que esa elección está también en juego por ejemplo la designación del próximo Fiscal de Justicia de la Ciudad de México.

En este juego político también las nueve gubernaturas: Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, donde es posible advertir que la política local tendrá un mayor peso que la dinámica nacional.

Dos cosas son claras, una que Claudia va arriba y va navegando con rumbo a la victoria. Lo demás está por verse y cada día se mueven las simpatías del electorado y algunas andan muy herméticas, por lo que nada está escrito. Y la otra, que las ciudadanas y los ciudadanos nos llevaremos los reflectores por un fin común: México.

Abogado y activista, maestro en Ciencias Penales. Autor del libro "Los filósofos en la era tecnológica. Los pitagóricos de hoy". @UlrichRichterM



Brugada lanza llamado de "unidad" a candidatos de Morena a las alcaldías

Autor: Hilda Castellanos-Lanzarin

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/brugada-lanza-llamado-unidad-candidatos-morena-alcaldias/1636351

Clara Brugada, precandidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, afirmó que el movimiento de la 4T tiene el mejor equipo para gobernar la capital del país, y lanzó un mensaje de unidad, en torno a los candidatos a "continuar" el segundo piso de la Transformación en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

La exalcaldesa de Iztapalapa aseguró que "son tiempos de transformación, de defender los derechos de los ciudadanos" y de asegurar la continuidad de los logros alcanzados por el gobierno de Claudia Sheinbaum en la ciudad.

"Tenemos el lujo de contar con excelentes resultados de parte del gobierno de la Dra. Sheinbaum, así que lo que viene es profundizar esos resultados", destacó Brugada al resaltar "la importancia de continuar la transformación" con los perfiles elegidos por Morena para encabezar las 16 alcaldías.

Como en Gustavo A Madero, "con Janecarlo Lozano; Iztacalco con Lourdes Paz, Iztapalapa con Aleida Alavez, Milpa Alta con Octavio Rivero, Tláhuac con Berenice Hernández, Venustiano Carranza con Evelyn Parra, y Xochimilco con Circe Camacho", dijo.

Además, la precandidata a la Jefatura de Gobierno expresó su confianza en recuperar las alcaldías actualmente gobernadas por la oposición, con Javier López Casarín en Álvaro Obregón, Nancy Núñez en Azcapotzalco, Leticia Varela en Benito Juárez, Hanna de Lamadrid, en Coyoacán.

Y "con Gustavo Mendoza en Cuajimalpa, Catalina Monreal en Cuauhtémoc, Fernando Mercado en Magdalena Contreras, Miguel Torruco en Miguel Hidalgo, y Gabriela Osorio en Tlalpan", señaló.

Brugada Molina,recordó que las últimas encuestas dan una gran ventaja a su proyecto, y aseguró que "tienen un equipo invencible", compuesto con las personas mejor evaluadas por la ciudadanía para defender las demarcaciones ganadas en 2021 y recuperar aquellas que "por la desinformación y prácticas ilegales hoy están gobernadas por la derecha antiderechos", dijo.

"La Ciudad de México es de las más politizadas del país y sus habitantes sabrán tomar la decisión correcta", concluyó la precandidata, al adelantar que este domingo 18 de febrero, acompañará a Claudia Sheinbaum a registrarse ante el Instituto Nacional Electoral como candidata presidencial de la coalición "Sigamos haciendo historia".

AIHC

Contra Réplica CDMX (Sitio)

2024-02-17

Clara Brugada afirma que la Ciudad de México no se quedará sin agua

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.contrareplica.mx/nota-Clara-Brugada-afirma-que-la-Ciudad-de-Mexico-no-se-quedara-sin-agua-202417252

La candidata única de la coalición Morena, Verde y PT para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, salió al frente de las preocupaciones sobre la crisis hídrica asegurando que la capital no se quedará sin agua. Refutando las afirmaciones de un "día cero" en junio y la supuesta sequedad del Sistema Cutzamala, Brugada atribuyó la disminución del agua a la sequía y al cambio climático.

Además, Brugada denunció el uso político del tema, citando el ejemplo de la alcaldía Benito Juárez, donde se distribuyen volantes alarmistas. Explicó que el 75% del agua consumida proviene del manto acuífero, pozos y manantiales, mientras que solo el 25% proviene del Sistema Cutzamala, por lo que el impacto de la disminución de líquido es proporcional a este porcentaje.

La candidata propuso cambiar el modelo de gestión del agua, enfocándose en la recarga del manto acuífero, la preservación del "bosque de agua" al sur de la ciudad y deteniendo la tala y urbanización en áreas de conservación.

Por último, Brugada destacó la inversión histórica de 17 mil millones de pesos realizada por el gobierno de la Ciudad de México en los últimos cuatro años para mejorar la captación y calidad del agua, incluyendo la rehabilitación del Sistema Lerma y la implementación de programas de captación de agua de lluvia. Concluyó expresando su confianza en que, con la nueva gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, se resolverá el problema del agua dadas las condiciones políticas, técnicas y económicas existentes.

Foto por Cuarto Oscuro

Clara Brugada defiende derechos frente a intención de privatizar el agua

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-defiende-derechos-frente-a-intencion-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-de-privatizar-el-agua-11457947. https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-prensa.com.mx/metropoli/clara-brugada-prensa.com.mx/m

ml

Clara Brugada se pronunció nuevamente sobre la situación del agua en la Ciudad de México y resaltó la importancia de contrastar las dos visiones que existen para atender la crisis hídrica, donde, mientras el movimiento de la transformación trabaja para garantizar el derecho humano al agua, la oposición busca la privatización del servicio, lo cual conllevaría el aumento de las cuotas.

"Donde nosotros vemos derechos, ellos ven privatizaciones y enriquecimiento de unos cuantos", subrayó.

Brugada Molina aseguró a la ciudadanía que "no nos vamos a quedar sin agua en la Ciudad de México", y refutó las afirmaciones sobre un supuesto "día cero" en junio y la idea de que el Sistema Cutzamala se está secando. La disminución del agua se debe principalmente a la sequía por falta de lluvias y al impacto del cambio climático, escasez que afecta no sólo a la capital sino al 61% de los municipios del país, abundó.

La morenista condenó el uso político que se está dando a este tema y puso como ejemplo la alcaldía Benito Juárez, donde se empezaron a repartir volantes que señalan que la Ciudad de México se está secando y que se quedará sin agua. "El agua es tan importante que hoy se convirtió en un botín político en este proceso electoral que tenemos encima", destacó.

Para desmentirlo, explicó que el 75% del agua que se consume en la Ciudad de México proviene del manto acuífero, pozos y manantiales, mientras que sólo el 25% restante viene del Sistema Cutzamala, por lo que el impacto en la disminución de líquido es proporcional a dicho porcentaje.

Sin embargo, dijo, la Conagua y el SACMEX vienen desarrollando un trabajo desde hace meses para aminorar las consecuencias y enfrentar de mejor manera la temporada de estiaje.

Al recordar su experiencia de gobierno en Iztapalapa, la alcaldía más afectada por la escasez hídrica, Clara Brugada reconoció que ninguna alcaldía ni la ciudad por sí sola pueden resolver este problema, "es un esquema metropolitano y megalopolitano para atender el problema del agua", enfatizó.

Brugada Molina señaló que el tema del agua se va a resolver y para ello se debe trabajar en cambiar el modelo de gestión del agua, centrando esfuerzos en la recarga del manto acuífero y en mantener el equilibrio en el "bosque de agua" al sur de la ciudad, así como detener la tala y la urbanización en zonas de conservación.

De igual forma, destacó la inversión histórica de 17 mil millones de pesos que llevó a cabo el Gobierno de la CDMX en los últimos cuatro años, dirigida a mejorar la captación y calidad del agua, incluyendo la rehabilitación del Sistema Lerma, la implementación de programas de captación de agua de lluvia en áreas de escasez y un modelo para combatir las fugas de agua mediante la sectorización y sustitución de más de 300 kilómetros de líneas de drenaje.

También lee: Inauguran Centro de Capacitación para emprendedores en Azcapotzalco

"La doctora Claudia Sheinbaum tiene clarísimo el tema del agua en la ciudad, todo esto es bajo justamente el mando de ella y también más de 100 mil fugas que se han atendido", aseguró.

Clara Brugada reiteró que el tema del agua es prioritario, por lo que cuenta con un equipo muy profesional trabajando en las mejores propuestas. "Para mí es fundamental, después de haber gobernado Iztapalapa, que se resuelva el tema del agua, y para Claudia, que conoce y que sufrió toda esta situación y que además se ocupó atendiendo y resolviendo. Entonces, ahora tenemos a Delfina como gobernadora del Estado de México y existen todas las condiciones políticas, técnicas y económicas para que este tema se resuelva", finalizó.

No hay alcaldía invencible señaló Clara Brugada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-saga.com/estados/no-hay-alcaldia-invencible-senalo-clara-brugada

Clara Brugada emitió un discurso de unidad en torno a las figuras que ganaron el proceso interno como responsables para conquistar las 16 alcaldías de la Ciudad de México, con quienes, dijo, forma un gran equipo y "como equipo tenemos esa gran tarea y responsabilidad de seguir haciendo historia".

Destacó la importancia de continuar la transformación en Gustavo A. Madero con Janecarlo Lozano, Iztacalco con Lourdes Paz, Iztapalapa con Aleida Alavez, Milpa Alta con Octavio Rivero, Tláhuac con Berenice Hernández, Venustiano Carranza con Evelyn Parra, y Xochimilco con Circe Camacho.

Asimismo, expresó su confianza en recuperar las alcaldías actualmente gobernadas por la oposición, con Javier López Casarín en Álvaro Obregón, Nancy Núñez en Azcapotzalco, Leticia Varela en Benito Juárez, Hanna de Lamadrid en Coyoacán, Gustavo Mendoza en Cuajimalpa, Catalina Monreal en Cuauhtémoc, Fernando Mercado en Magdalena Contreras, Miguel Torruco en Miguel Hidalgo, y Gabriela Osorio en Tlalpan.

Brugada Molina, subrayó que son tiempos de transformación, de defender los derechos de los ciudadanos y de asegurar la continuidad de los logros alcanzados por el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México. "Tenemos el lujo de contar con excelentes resultados de parte del gobierno de la Dra. Sheinbaum, así que lo que viene es profundizar esos resultados", destacó.

Recordó que las últimas mediciones dan una gran ventaja a su movimiento y aseguró que tienen un equipo invencible, conformado por las personas mejor evaluadas por la ciudadanía para defender las demarcaciones ganadas en 2021 y recuperar aquellas que por la desinformación y prácticas ilegales hoy están gobernadas por la derecha antiderechos, por el cártel inmobiliario y por quienes apelan al odio en vez del diálogo. "La Ciudad de México es de las más politizadas del país y sus habitantes sabrán tomar la decisión correcta", dijo.

La morenista resaltó que la Ciudad de México es una ciudad progresista y con esperanza, porque aquí nació la esperanza; una ciudad que no quiere divisiones y que rechazará a quien siembre odio. "No hay alcaldías invencibles, no hay alcaldías donde la totalidad de los ciudadanos confíen en la derecha, estamos por escribir un nuevo capítulo en la historia y saldremos con alegría y entusiamo, porque a la Cuarta Transformación nada la va a parar", enfatizó.

"Así que vamos con todas y todos, vamos felices, vamos a luchar y a lograr los triunfos que merece nuestro pueblo y esta gran ciudad. Acompañaremos mañana a la doctora Claudia Sheinbaum en su registro como candidata a la Presidencia de la República, quien es el mejor perfil para encabezar nuestro proyecto de nación y garantizar la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación", finalizó Clara Brugada.

Invita Clara Brugada al Zócalo para el arranque de su campaña junto a Claudia Sheinbaum

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/invita-clara-brugada-al-zocalo-para-el-arranque-de-su-campana-junto-a-claudia-sheinbaum/

Clara Brugada Molina, candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por Morena invitó a la ciudadanía para que el 1 de marzo acudan simpatizantes y militantes del partido a sumarse al arranque de campaña junto con Claudia Sheinbaum, en el Zócalo capitalino.

A través de sus redes sociales, publicó un video, donde la escenografía que tiene como fondo la Catedral y Palacio Nacional, para "recordarles que el 1 de marzo tenemos una cita con la histroria".

Desde lo que calificó como el "corazón del país", Brugada Molina dijo que es una cita "muy importante" porque arranca la campaña presidencial Claudia Sheinbaum Pardo "y arrancamos campaña aquí en la Ciudad de México".

Por ello, invitó a simpatizantes y militantes a sumarse "a este gran evento, en este maravilloso lugar donde se asientan los poderes de la Nación, los poderes de esta ciudad". Al describir al Zócalo como un escenario tradicional de lucha, donde se hacen "eco" de todas las causas "que hoy enarbolamos: justicia, paz, seguridad y contra las desigualdades, acude este primero de marzo y ven aquí en esta gran explanada y nuevamente ocupemos este gran lugar para que triunfe nuestro pueblo", concluyó.

Ve Clara Brugada al "mejor equipo" en candidatos a alcaldías

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/02/17/ve-clara-brugada-al-mejor-equipo-en-candidatos-a-alcaldias/

Los candidatos de Morena a las 16 alcaldías forman un gran equipo y "como equipo tenemos esa gran tarea y responsabilidad de seguir haciendo historia", aseguró la candidata a Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

En este sentido, manifestó su confianza en recuperar las alcaldías actualmente gobernadas por la oposición con las candidaturas de Javier López Casarín en Álvaro Obregón, Nancy Núñez en Azcapotzalco y Leticia Varela en Benito Juárez.

Así como las candidaturas de Hanna de Lamadrid en Coyoacán, Gustavo Mendoza en Cuajimalpa, Catalina Monreal en Cuauhtémoc, Fernando Mercado en Magdalena Contreras, Miguel Torruco en Miguel Hidalgo, y Gabriela Osorio en Tlalpan.

Sin embargo, advirtió, la Ciudad de México es una de las más politizadas, por lo que la decisión final será definida por los habitantes, reconoció.

"La Ciudad de México es de las más politizadas del país y sus habitantes sabrán tomar la decisión correcta", dijo.

EAM



138 cm²

Página: 15

1/1

PIDE PROFUNDIZAR EL CAMBIO

Tenemos al mejor equipo para gobernar: Brugada

POR HILDA CASTELLANOS

hilda.castellanos@gimm.com.mx

Clara Brugada, precandidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, afirmó que el movimiento de la Cuarta Transformación tiene el mejor equipo para gobernar la capital del país.

Además, lanzó un mensae de unidad para "continuar" el segundo piso de la Transformación en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

La exalcaldesa de Iztapa-Japa aseguró que "son tiemoos de transformación, de defender los derechos de los ciudadanos" y de asegurar la continuidad de los logros alcanzados por el gobierno de la exmandataria capitalina. Claudia Sheinbaum.

Tenemos el lujo de contar con excelentes resultados de parte del gobierno de la Dra. Sheinbaum, así que lo que viene es profundizar esos resultados", destacó.

Los cambios deben seguir en Gustavo A.Madero, "con Janecarlo Lozano: Iztacalco con Lourdes Paz: Iztapalapa con Aleida Alavez; Milpa Alta con Octavio Rivero: Tláhuac con Berenice Hernández: Venustiano Carranza con Evelyn Parra, y Xochimilco con Circe Camacho".

Además, la aspirante a la Jefatura de Gobierno expresó su confianza en recuperar las alcaldías actualmente gobernadas por la oposición, con Javier López Casarín en Álvaro Obregón, Nancy Núñez en Azcapotzalco, Leticia Varela en Benito Juárez, Hannah de Lamadrid en Coyoacán.

Y resaltó que las últimas encuestas dan una gran ventaja a su proyecto.

"La Ciudad de México es de las más politizadas del país y sus habitantes sabrán tomar la decisión correcta", externó Brugada, quien hoy estará con Sheinbaum en su arranque de campaña.



La morenista pidió a los candidatos a las alcaldías sumarse para continuar con el proyecto de transformación en la ciudad



Santiago Taboada asegura que ya empató a Brugada previo al inicio de campañas en CDMX

Autor: Laura Arana

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-taboada-asegura-que-ya-empato-a-brugada-previo-al-inicio-de-campanas-en-cdmx/

El precandidato de la alianza Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, aseguró que ganará la capital del país, justo en la cuna del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y agregó que ya está en empate con Clara Brugada, aspirante de Morena, y aún no comienzan las campañas.

"Quiero decirle al PAN, a ese PAN, nosotros a este gobierno ya le ganamos y le vamos a volver a ganar en tres meses. Precisamente aquí, donde inició el obradorismo, en la comuna del Presidente, los vamos a sacar a punta de votos. Es un compromiso", expresó.

"Esta candidatura empezó en el mes de noviembre con 25 puntos y hoy estamos en un empate y no hemos empezado la campaña", dijo durante su participación en la sesión ordinaria del Consejo Nacional del PAN Nacional.

El abanderado de los partidos PAN, PRI y PRD por la Jefatura de Gobierno señaló que todos los panistas del país van a estar orgullosos, "porque vamos a construir el mejor gobierno de la Ciudad de México, en los últimos 27 años".

Después de recordar que lleva más de dos décadas en el PAN, Santiago Taboada afirmó que se le volverá a ganar a Morena y a sus aliados, y también abonarán al triunfo de Xóchitl Gálvez, como presidenta de México, ya que -afirmó- será la CDMX la entidad que más votos le dará en las urnas.

"Le dimos a la Ciudad el lugar más seguro para vivir; le dimos el mejor lugar con calidad de vida y hoy le queremos dar eso a toda la ciudad", dijo.

Afirmó que a pesar del aparato que tienen Morena y sus aliados "ya les ganamos en el 2021 en la Ciudad de México. Nosotros a este gobierno lo hemos enfrentado", dijo.

Taboada concluyó su intervención diciendo que la Ciudad de México "lo tiene todo, menos un buen gobierno".

sp/mcc

Brugada y Taboada ante la Constitución de la CDMX: Rogelio Muñiz Toledo

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://aristeguinoticias.com/1702/opinion/brugada-y-taboada-ante-la-constitucion-de-la-cdmx-rogelio-muniz-toledo/

Durante la administración de Claudia Sheinbaum el desdén de la Jefa de Gobierno a la Constitución de la Ciudad de México alcanzó niveles que no debieron ser tolerados por el Congreso local. Para decirlo en pocas palabras, Sheinbaum gobernó sin la Constitución local.

Por: Rogelio Muñiz Toledo

"Se encuentran en la Constitución (de la Ciudad de México) avances

de gran importancia, como el desarrollo de un amplio sistema de

cuidados y la implantación del derecho a un mínimo vital, ambos

comprendidos en la lógica de los derechos humanos emergentes"

* Alicia Bárcena

El pasado 5 de febrero celebramos el séptimo aniversario de la Constitución Política de la Ciudad de México. A pesar de que la mayor parte del texto constitucional entró en vigor hace más de cinco años, no es exagerado decir que quien gobierne la Ciudad de México a partir del 5 de octubre de 2024 -y quienes integren la mayoría parlamentaria en la III Legislatura del Congreso local- tendrán la responsabilidad de trabajar para lograr que la Constitución tenga plena eficacia.

Clara Brugada y Santiago Taboada tienen en común el haber formado parte de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México (2016-2017) y haber sido alcaldesa y alcalde de Iztapalapa y de Benito Juárez, respectivamente, durante cinco años (2018-2023) -con reelección incluida- bajo el mandato de la primera Constitución de la Ciudad de México. Se trata de la candidata y el candidato con mayores posibilidades de ocupar la Jefatura de Gobierno a partir del 5 de octubre de este año. Al otro candidato, Salomón Chertorivski Woldenberg de Movimiento Ciudadano, las encuestas lo colocan muy lejos de ellos.

Ambos fueron diputados constituyentes Brugada fue vicepresidenta primera de la Mesa Directiva de la Asamblea Constituyente y con ese carácter firmaron la primera Constitución Política de la Ciudad de México. Los dos fueron alcaldes bajo las nuevas reglas para el tercer orden de gobierno en la Ciudad de México establecidas en el texto constitucional aprobado por ellos. Esas experiencias no son triviales para quienes buscan gobernar la Ciudad de México.

Durante la administración de Claudia Sheinbaum el desdén de la Jefa de Gobierno a la Constitución de la Ciudad de México alcanzó niveles que no debieron ser tolerados por el Congreso local. Para decirlo en pocas palabras, Sheinbaum gobernó sin la Constitución local y, en no pocos casos, incluso contra ella. Esta decisión política de la ex Jefa de Gobierno provocó que no pocos apartados de la innovadora Carta de Derechos contenida en la Constitución local hayan quedado, hasta la fecha, como letra muerta.

La determinación de Claudia Sheinbaum de aplazar la vigencia de gran parte del texto constitucional local -decisión avalada por la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados en el Congreso de la Ciudad de México,

y en algunos casos también por las oposiciones- tuvo como consecuencia que se retrasara el cambio político en la Ciudad, que se pospusiera el ejercicio de muchos de los derechos reconocidos en el texto constitucional local y que se suprimieran programa sociales existentes incluso antes de que entrara en vigor la Constitución, como los programas de pensión no contributiva para personas adultas mayores y para personas con discapacidad y el de la beca Prepa Sí, con el argumento poco sólido jurídicamente de que ahora los otorgaría el gobierno federal. En la administración de Sheinbaum solo el programa social "Mi beca para empezar" significó una ampliación en el ejercicio de un derecho social.

La elección de 2021 en la que se renovó la totalidad del Congreso de la Ciudad de México pudo ser una oportunidad para rescatar a la Constitución del desdén de la entonces Jefa de Gobierno. No sucedió así. Las elecciones de este año son una nueva oportunidad para lograrlo.

Quien ocupe la Jefatura de Gobierno a partir del 5 de octubre de este año -Clara Brugada o Santiago Taboadatendrá la responsabilidad de rescatar a la Constitución Política de la Ciudad de México del "secuestro" en el que la ha mantenido Claudia Sheinbaum durante más de cinco años.

El año pasado, en un encuentro con constituyentes de la Ciudad de México, Clara Brugada dijo que "la Constitución de la Ciudad de México se debe convertir en la agenda política para que los hechos no se burlen de los derechos" (Milenio, 16 de octubre de 2023).

Por su paso por la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México y por su trabajo como alcaldes entre 2018 y 2023, tanto Brugada como Taboada podrían hacer lo que Sheinbaum nunca quiso, impulsar la reglamentación de todos los derechos sociales y económicos reconocidos en la Constitución local y la implementación de políticas que garanticen su ejercicio efectivo.

A contracorriente de las decisiones de la Jefa de Gobierno, y para cumplir con lo establecido en la Constitución de la Ciudad de México, como alcaldes, Brugada y Taboada implementaron políticas y programas para hacer efectivos derechos sociales y económicos reconocidos en la Constitución local. Mandato constitucional que, como Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum nunca quiso cumplir.

Con su programa de las "Utopías" y con la política social de su gobierno en Iztapalapa, Clara Brugada buscó hacer efectivos derechos sociales y económicos reconocidos en la Constitución de la Ciudad de México. Mientras la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no quiso hacer efectivo el "derecho a un mínimo vital para asegurar una vida digna" a todas las personas en la Ciudad de México -a pesar de estar reconocido como tal en la Constitución local-, en Iztapalapa el gobierno de la alcaldesa Brugada otorgó apoyos económicos a personas cuidadoras -preferentemente mujeres- y un ingreso social de emergencia, como base para el desarrollo de un sistema público de cuidados y la implementación del mínimo vital. Programas que por mandato de la Constitución local debían existir en la capital de la república desde hace más de cuatro años.

Como alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada implementó programas sociales para hacer efectivo el derecho a una pensión no contributiva de las y los adultos mayores y de las personas con alguna discapacidad y para otorgar apoyos económicos a estudiantes -mientras que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, los suprimía a pesar de estar reconocidos en la Constitución local-; estableció programas para otorgar apoyos económicos a jefas y jefes de familia en situación de vulnerabilidad y a personas desempleadas y creó estancias infantiles. Todo lo cual podría constituir la base para el ejercicio del derecho al cuidado reconocido en la Constitución de la Ciudad de México.

Reitero una referencia al pensamiento de Luigi Ferrajoli que he compartido en una ocasión anterior en este espacio: en el paradigma de la democracia constitucional -señala el jurista italiano- las constituciones son "también un programa político" en forma de "utopías de derecho positivo" para lograr "la igualdad en los derechos fundamentales".

Por su trayectoria política -en particular su paso por la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México- y por

sus acciones en materia de política social al frente de las alcaldías de Iztapalapa y Benito Juárez, respectivamente, Brugada o Taboada podrían hacer al frente de la Jefatura de Gobierno lo que Claudia Sheinbaum nunca quiso: cumplir con el mandato constitucional de implementar las garantías para hacer efectivos los derechos sociales, económicos y culturales reconocidos en la Constitución Política de la Ciudad de México en forma de lo que Ferrajoli llama "utopías de derecho positivo.

* Alicia Isabel Adriana Bárcena Ibarra es secretaria de Relaciones Exteriores

del Gobierno de México. Fue secretaria ejecutiva de la CEPAL

Taboada afirma que empató a Clara Brugada en preferencia de los ciudadanos antes de iniciar campañas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/taboada-afirma-que-empato-clara-brugada-en-preferencia-de-votantes

El precandidato de la coalición "Va por la Ciudad de México" para la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, afirmó que actualmente se encuentra en un empate con la precandidata de Morena, Clara Brugada, en la preferencia de los ciudadanos antes de dar inicio a las campañas electorales.

"Nosotros le hemos ganado al aparato, nosotros le hemos ganado a la adversidad. Decirles que esta precandidatura empezó en el mes de noviembre con 25 puntos abajo y hoy estamos con un empate y aún no hemos empezado la campaña" subrayó Taboada Cortina.

Durante su participación en la sesión del Consejo Nacional del PAN, este sábado, el precandidato aseguró que para la próxima vez en la que se convoque una nueva reunión del consejo panista será cuando él tenga en sus manos la constancia que lo acredite como ganador de las elecciones de la Ciudad de México.

"Hoy en sesión del Consejo Nacional de mi partido Participación Acción Nacional reafirmamos el compromiso que tenemos con el país y con la Ciudad de México, nuestra lucha es sin descanso.

"La próxima vez que nos veamos en el Consejo Nacional será con la constancia de mayoría en la mano", dijo.

Asimismo, dijo que la Ciudad de México no debe de tener "los peores gobiernos", pues mencionó que lo más importante es que las cosas funcionen tanto en temas de movilidad, seguridad y ahora en temas hídricos.

"La ciudad no puede seguir condenada a tener los peores gobiernos; la ciudad necesita, le urge que las cosas funcionen desde la seguridad, desde el metro, desde el agua", enfatizó Taboada Cortina.

HCM

Dinero y Negocios (Sitio)

2024-02-17

Santiago Taboada: "Ya empaté a Brugada antes del inicio de campañas en CDMX"

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://dineroynegocios.mx/santiago-taboada-ya-empate-a-brugada-antes-del-inicio-de-campanas-en-cdmx/

El precandidato asegura un empate con su contrincante

El precandidato de la alianza Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, afirmó que la capital del país lo tiene todo, excepto un buen gobierno.

En una declaración contundente, Taboada proclamó que ganará en la cuna del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Taboada señaló que la candidatura ha logrado un progreso significativo desde noviembre, comenzando con un 25% de apoyo y ahora empatando con su contrincante, Clara Brugada, de Morena, incluso antes del inicio oficial de las campañas electorales.

Estas declaraciones se produjeron durante su participación en la sesión ordinaria del Consejo Nacional del PAN Nacional.

Editorial

Nuestra misión es brindar la información más relevante a la comunidad empresarial. Nuestro equipo está comprometido en proporcionar contenido destacado, valioso y vanguardista para nuestros lectores.

Le perdimos el miedo a este gobierno y vamos a ganar: Santiago Taboada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/le-perdimos-el-miedo-a-este-gobierno-y-vamos-a-ganar-santiago-taboada/

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la alianza "Va X la Ciudad de México" al afirmar que "nosotros a este gobierno le perdimos el miedo" aseguró que en las elecciones del próximo 2 de junio ganarán las elecciones.

Al participar en el Consejo Nacional del Partido Acción Nacional rumbo al proceso electoral, dijo que el partido ha tenido los mejores gobiernos como fue su caso, en la alcaldía Benito Juárez, del que aseguró, actualmente es el lugar más seguro para vivir, ya que se tiene calidad de vida y es seguro.

Por ello, dijo que "nosotros los conocemos muy bien, llevamos muchos años compitiendo con ellos, y a pesar de sus mañas y a pesar de su elección y a pesar de su aparto, nosotros ya les ganamos en el 2021 la Ciudad de México y lo vamos a volver a hacer".

Reconoció que es un reto estar al frente de la Ciudad de México, pero también la oportunidad para una ciudad que "lo tiene todo menos, menos un buen gobierno y eso es lo que les vamos a dar, precisamente aquí, donde inició el obradorismo, en la cuna del presidente, los vamos a sacar a punta de votos", se comprometió Taboada Cortina.

Para lograrlo, dijo que a partir de que fue electo precandidato no ha descansado ni lo hará hasta ganar la elección en la capital del país, a la que indicó "le urge un cambio, la ciudadanía nos lo ha dicho, quieren que las cosas se hagan bien".

El candidato a la jefatura de Gobierno, ante los candidatos a las gubernaturas, senadurías, diputaciones, regidores, presidentes municipales, entre otros, dijo sentirse orgulloso de que se haya conformado la coalición, ya que "con los buenos gobiernos de Acción Nacional, con las fortalezas del PRI y del PRD, pero que también en esta coalición".

Sobre la marcha por la democracia que se realizará este domingo, Taboada Cortina adelantó que "mañana será una muestra de que una de las concentraciones más grandes que se tenga en el país será en la Ciudad de México, la cual será ese epicentro de cambio que nos permita recuperar el país".

En su discurso, al comprometerse también a que Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de la República obtenga el mayor número de votos para que gane la contienda electoral, aseguró que su candidatura la inició con 25 puntos abajo de la candidata de Morena y "hoy estamos en un empate y no hemos empezado la campaña".

Aseguró que el crecimiento se debe a que se ha demostrado que en la Ciudad de México hay otra manera de vivir, por lo que "no puede seguir condenada a tener los peores gobiernos, la ciudad necesita, le urge, que las cosas funcionen desde la seguridad, desde el Metro, desde el agua".

Finalmente, al abrirle las puertas a todos aquellos que quieran sumarse a su campaña, les pidió que no duden de que en la próxima reunión del Consejo Nacional regresará "con la constancia de mayoría en la mano".

Tenemos el mejor equipo para seguir con la transformación: Brugada

Autor: Elba Mónica Bravo Género: Nota Informativa

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/17/capital/tenemos-el-mejor-equipo-para-seguir-con-la-transformacion-brugada-16

Ciudad de México. La candidata de los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que con los candidatos a las 16 alcaldías de la capital que conforman la coalición Sigamos Haciendo Historia "tenemos al mejor equipo", por lo que dijo que "no hay alcaldías invencibles".

El área de comunicación de la morenista dio a conocer en un comunicado que Brugada emitió un discurso de unidad en torno a los candidatos que resultaron ganadores en el proceso interno como responsables "para conquistar las 16 alcaldía de la Ciudad de México, con quienes forma un gran equipo".

Refrendó que "son tiempos de transformación, de defender los derechos de los ciudadanos y de asegurar la continuidad de los logros alcanzados por el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México".

Enlistó los nombres de los candidatos que tendrán la responsabilidad de continuar, dijo, con la transformación en Gustavo A. Madero con Janecarlo Lozano, Iztacalco con Lourdes Paz, Iztapalapa con Aleida Alavez, Milpa Alta con Octavio Rivero, Tláhuac con Berenice Hernández, Venustiano Carranza con Evelyn Parra, y Xochimilco con Circe Camacho.

Expresó su confianza en recuperar las alcaldías actualmente gobernadas por la oposición, con Javier López Casarín en Álvaro Obregón, Nancy Núñez en Azcapotzalco, Leticia Varela en Benito Juárez, Hanna de Lamadrid en Coyoacán, Gustavo Mendoza en Cuajimalpa, Catalina Monreal en Cuauhtémoc, Fernando Mercado en Magdalena Contreras, Miguel Torruco en Miguel Hidalgo, y Gabriela Osorio en Tlalpan.